
Незаменимый 
знак

ь





Заклинание
Грамматика, грамматика,
Наука очень строгая!
Пусть трудна, но без неё
Плохое было бы житьё.



Слушайте! Слушайте!

Слушайте!

сказку



   Без головы, 
   а в шляпе,
   Одна нога – 
   и та без сапога. 



Мягкий знак – 
хитрый знак.
Не назвать его 
никак.
Он не произносится, 
Но в слово часто 
просится.

гвозд

гвозди

гвоздя

гвоздь



Кто в лесу глухом 
живёт,

Неуклюжий, 
косолапый?

Летом ест 
клубнику, мёд, 

А зимой сосёт он 
лапу?



Льётся речка – 
мы лежим.
Лёд на речке – 
мы бежим.



Висит за 
окошком
Кулёк ледяной.
Он полон 
капели
И пахнет весной



угол
мел
ел
брат
стал
шест

уголь
мель
ель
брать
сталь
шесть



Спрячь ь в середине слова

День 
Пень 
Уголь 
Окунь 
Зверь 

деньки
пеньки
угольки
окуньки
зверьки



Что мы узнали?

   ь звука не обозначает

   Мягкость согласных звуков 
обозначается при помощи буквы ь 
на конце и в середине слова


